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LA UNIVERSIDAD, MIEMBRO DEL
OBSERVATORIO DE LA CIENCIA

Doctor Evaristo Ayuso Martínez.

Cm el objeto de acumular información acerca
del desarrollo de la investigación en el país y so-
bre esta base, crear indicadores de gestión
necesarios para evaluar la dinámica de la ciencia
y tecnología del país, sus innovaciones y nece-
sidades, se constituyó el primer Observatorio de
Ciencia y Tecnología, integrado por Colciencias,
el Departamento Nacional de Planeación y un gru-
po de Universidades de todo el país.

La Universidad hace parte de este organismo, con
la representación del doctor Evaristo Ayuso, Di-
rector de Investigación y Docencia de la
Universidad, que tiene como misión orientar, jun-
to con los demás miembros participantes, la
formulación de políticas regionales, nacionales e
internacionales en materia de ciencia y tecnolo-
gía, contemplando varios aspectos de estudio
como la construcción y evolución de los grupos
de evaluación, el área de conocimiento que se tra-
baja, los resultados presentados en publicaciones
y la financiación de la investigación, buscando la
eficacia y eficiencia de los recursos financieros.

Algunos de los objetivos que impulsará la nueva
organización son: el diagnóstico de las
necesidades nacionales en materia de ciencia y
tecnología, así como de sus potencialidades,
contribuirá a los procesos de planeación
estratégica y de gestión de instituciones tanto
públicas y privadas que tienen a su cargo la
responsabilidad de asignar recursos financieros,
generará una conciencia colectiva de los
beneficios colectivos de producir y valorar la
información en estos aspectos y se convertirá
en foro de reflexión sobre el acontecer en Ciencia
y Tecnología del país, con una visión comparativa
con el exterior.

El Observatorio de la Ciencia desarrollará su
misión a través de varias líneas de trabajo:
estudios sobre inversión nacional en ciencia y
tecnología, los recursos humanos dedicados a
actividades científicas y tecnológicas, la
producción científica y tecnológica, innovación y
difusión tecnológica, el impacto de la ciencia y la
tecnología en el desarrollo social y el contexto
internacional.
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MUNDO ACADEMICO
FACULTAD DE MEDICINA

xxx CONGRESO NACIONAL DE LA ASOCIACiÓN COLOMBIANA DE CIENCIAS BIOLÓGICAS

Del 27 al 30 de octubre, en la ciudad de
Cali, el doctor Luis Gustavo Celis, Jefe de
la Cátedra de Genética de la Facultad de
Medicina, presentó dos ponencias en el
marco del congreso mencionado, tituladas:
"Síndrome de la regresión caudal, estudio
anatomopatológico, genético y por la ima-
gen de un caso" en el que un mortinato
(niño muerto antes de nacer) remitido al
Área de Patología, dirigida por el doctor
José Alejandro Dorado es analizado a tra-
vés de procedimientos genéticos,
iconológicos y anatomopatológicos, para
caracterizar las diferentes anomalías que
presentaba este caso.

El segundo trabajo presentado fue "El de-
sarrollo de estrategias de evaluación para

Doctor Gustavo Celis, Jefe de la Cátedra de Genética de
la Facultad de Medicina.

FACULTAD DE DERECHO

el programa de genética de la Facultad de
Medicina de la Universidad de La Saba-
na", trabajo en que se utiliza el mapa
conceptual y los trabajos de investigación
como estrategias para evaluar el aprendi-
zaje significativo, adquirido por los
estudiantes de Genética de la Facultad de
Medicina.

En estas ponencias, participaron corr
coautores, otros profesores y estudiant
de la Universidad. Igualmente, el doctor
Celis, fue invitado al XI encuentro de Je-
fes de Departamentos y Coordinadores de
Programas de Biología de todo el país, en
el que el tema central fue el desarrollo de
las Ciencias Biológicas con miras al proce-
so de acreditación.

PREMIO EN CONGRESO IBEROAMERICANO DE DERECHO EMPRESARIAL

EI pasado 28 de octubre,
terminó el 4° Congreso Ibe-
roamericano de Derecho
Empresarial en el que parti-
ciparon expositores con 26
ponencias, seis de las cua-
les fueron presentadas por
estudiantes de la Facultad de
Derecho.

Las investigaciones tituladas
"¿Pasivos laborales?: irecur-
sos financieros frescos!";
"¿Son convenientes las
alianzas estratégicas?" y
"¿Es posible una banca de
fomento que respete las le-
yes del mercado?", y cuyos autores son
estudiantes de octavo y décimo semestre,
fueron las más comentadas entre los asis-
tentes, quienes esperaban fueran las
ganadoras. Al final y en contra de lo que se
esperaba, el jurado decidió premiar la po-
nencia "¿Pasivos laborales?: ¡recursos

"Titularización y flujos de
caja: ventajas financieras y
riesgos jurídicos". Minutr
antes habían ocupado la e
tedra los profesores Brito
Correia de Portugal y Reyes
Villamizar de la Javeriana.

El doctor Obdulio César
Velásquez, Decano de la Fa-
cultad de Derecho, felicitó de
manera especial a los alum-
nos Adriana Carolina
Méndez, Natalia Núñez,
Ximena Bustos, Marcela
Zambrano, Jessica Ramos,
Luisa Fernanda Gutiérrez,

María Alexandra Polanía, Ángela Quinta-
na, Angélica Vélez, Teresa de Romero,
Jackeline Ortega, César Augusto Riaño,
Ruth Dary Forero, Luz Adriana Pardo, Dia-
na Meneses y Andrea García, autores de
las ponencias merecedoras del primer pre-
mio.

Algunos de los estudiantes de la Facultad de Derecho de 8Qy 1OQsemestre, participantes
en el IV Congreso Iberoamericano de Derecho Empresarial.

financieros frescos!" de los estudiantes
de 8° semestre de la Facultad de Derecho.

De otra parte, entre los conferencistas cen-
trales del evento, participó el profesor de
la Facultad de Derecho José Alpiniano
García Muñoz con la disertación



INSTITUTO DE HUMANIDADES
DEPARTAMENTO DE CIENCIAS DE LA VIDA

El 25 de octubre en el Auditorio, la doctora Sandra Rocío Ramírez Clavijo , Ph.D en
Biología Molecular, dictó la conferencia denominada: El papel de la proteína cap en la regu-
lación de la genética de transcripción, en la que presentó a un grupo de docentes y estudiantes
de la Facultad de Medicina, los resultados de una investigación realizada en ellnstitute de
Recherche contre le Cáncer (IRC) de París, sobre las bases moleculares de algunas funcio-
nes normales de la célula, como lo son la proliferación, la diferenciación y la muerte celular
programada.

Este estudio, proporciona argumentos valiosos que confirman la contribución de la proteína
CBP en el proceso de proliferación celular. Además destacó que otros estudios asocian
alteraciones en la región del cromosoma, conteniendo el gen que codifica para CBP, con el
síndrome de Rubinstein Taybi, caracterizado por retardo mental, susceptibilidad a ciertos
tipos de cáncer y malformaciones de las extremidades.

I "doctora Ramírez es Bióloga de la Universidad Pedagógica Nacional, realizó un Magister
(Genética Humana en la Universidad Javeriana y un Ph.D en Biología Molecular en la

Universidad de Creteil en París y a partir de este semestre tiene a su cargo la enseñanza de
la materia de Antropología Biológica en e14º semestre de todas las Facultades. Parte de sus
investigaciones se han publicado en prestigiosas revistas científicas como Nature y Journal
of Biochimical Chemistry.

FACULTAD DE EDUCACiÓN

CENTRO DE ORIENTACiÓN DOCENTE y ASESORíA

EDUCATIVA, COD-CAE

E I Centro de Orientación Docen-
te y Asesoría Educativa, COD-CAE
de la Facultad de Educación está
participando con su programa de
"qrencia de Instituciones Educativas

estión PEI, en el desarrollo del
Plan de Formación Permanente de
Educadores de Santa Fe de Bogotá
para los años 1999-2000, tras obte-
ner la adjudicación en un concurso
público de méritos, que realizó re-
cientemente la Secretaría de
Educación del Distrito Capital.

Éste es un programa de formación
permanente de docentes (PFPD)
que otorga créditos para ascenso en
el Escalafón Nacional Docente y
abarca aspectos como actualización,
innovación e investigación en los
componentes de Gerencia, Currícu-
lo y Evaluación. Su desarrollo integra
sesiones de trabajo presencial con
acompañamiento por parte de los
profesores de la Universidad en las

diferentes instituciones para el tra-
bajo de sus respectivos Proyectos
Educativos Institucionales.

La adjudicación hecha por la Secre-
taría de Educación al COD-CAE,
financia la participación de 170 edu-
cadores de instituciones oficiales
así: 90 directivos docentes (rectores,
directores y coordinadores de insti-
tuciones educativas) con énfasis en
el Área de Gestión Institucional, de
las localidades de Tunjuelito y Ra-
fael Uribe y 80 educadores con
énfasis en el Área de Gestión
Curricular de las localidades de
Suba y Puente Aranda.

Cabe resaltar que con programas en
temas afines participaron también
las universidades Javeriana, Coope-
rativa, Externado y Central. Con
esta contratación, el Programa del
COD-CAE recibe el reconocimiento
oficial de que constituye uno de los
mejores en su ámbito temático.

Doctora Sandra Rocío Ramírez.

FACULTAD DE ENFERMERíA

"CUIDADO ESPIRITUAL DEL PACIENTE
CON CÁNCER"

Este es el nombre de la ponencia que presentó
María Clara Quintero, Directora de Programa de la
Facultad de Enfermería, en el IV Congreso Colom-
biano y I Foro Iberoamericano de Enfermería
Oncológica: desafíos de la tecnología y la
humanización en enfermería Oncológica, como parte
del XIII Congreso Nacional de Cancerología que se
realizó en el Hotel Tequendama del 11 al13 de no-
viembre.

En el evento, además se desarrollaron tres confe-
rencias magistrales: "Principios de radio -
quimioterapia", "El papel de la hipertermia en el tra-
tamiento del Cáncer" y "Estado actual del melanoma".
Se destacaron entre otras, las ponencias: 'El uso de
la tecnología y la humanización del cuidado del pa-
ciente con cáncer", "El afrontamiento emocional del
personal de enfermería en el cuidado del paciente
con cáncer", "Uso de nuevos medicamentos en el tra-
tamiento de cáncer avanzado", "Aportes de la
educación al cuidado del paciente con cáncer", "Co-
municación de la familia del niño con cáncer" y
"Cuidado de pacientes no hospitalizados en tratamien-
to".



CÁTEDRA DE PERIODISMO EN DIRECTO

DEBATE CON EL EMBAJADOR DE ESTADOS UNIDOS CURTIS KAMMAN
"HAY QUE HACER MÁS POR COLOMBIA"

En visita a la Universidad, el pasado 12 de noviembre,
por invitación de la Facultad de Comunicación Social y
Periodismo, el Embajador de Estados Unidos en nuestro
país Curtis Kamman, aludió a la posible ayuda del congre-
so norteamericano para la lucha contra el narcotráfico y
otros proyectos de desarrollo social.

El Embajador Kamman presentó ante un nutrido grupo
de estudiantes y profesores de la Universidad, la agenda
de este país con Colombia definida en cuatro puntos: dro-
gas, conflicto armado, proceso de paz y ayuda
económica, señalando la prioridad de Los Estados Uni-
dos de las relaciones con Colombia, que considera
importantes por sus circunstancias geoestratégicas y por
su estrecho vínculo comercial.

En la Cátedra de Periodismo en Directo también estuvo
James Williams Secretario de Prensa de la Embajada de
Los Estados Unidos, el señor Rector Alvaro Mendoza

Aparecen de izq. a der. César Mauricio Velásquez, Curtis Kamman,
Alvaro Mendoza y James Williams.

Ramírez, César Mauricio Velásquez, Decano de la Facultad y Gus-
tavo Adolfo Herrera, Director de Programa de la Facultad. Luego del
evento, se ofreció un almuerzo al Embajador, en compañía de la
mesa directiva del mismo, el profesor de Comunicación Social
Germán Ortíz y los estudiantes Mauricio Sojo y Marisol Camacho,
de quinto y octavo semestre.

CIENCIAS ECONÓMICAS Y ADMINISTRATIVAS

COLOQUIO DE MERCADEO

Con el propósito de reflexionar e inter-
cambiar ideas y experiencias con los
mejores ejecutivos de mercadeo naciona-
les, sobre la formación de los

administradores en el área de mercadeo,
ventas y publicidad, se desarrolló el 4 de
noviembrecon motivo del día del adminis-
trador, el Coloquiode Mercadeo:Relación

universidad empresa: retos ante el siglo
XXI, organizado por el Área de Mercadeo
y Comercio Internacionalde la Facultadde
Ciencias Económicasy Administrativas.

DEPARTAMENTO DE ECONOMrA Y FINANZAS

Como parte del espacio que la Universidad brinda a los do-
centes para el desarrollo de la investigación, el doctor Álvaro
Turriago, Director del Departamento de Economía y Finanzas
de la Facultad, viajó el15 de noviembre a España para termi-
nar una investigación sobre la figura del empresario innovador,
basada en el estudio del economista Joseph Schumpeter,
que tendrá como título tentativo "Capitanes de Industria: Visión
Schumpeteriana del empresario". Este trabajo es desarrollado

en el Seminario Permanente de Empresa y Humanismo de la
Universidad de Navarra, institución que publicará la obra el
próximo año.

Además, este estudio forma parte de la línea de investigación
sobre temas de innovación tecnológica que el Departamento
de Economía y Finanzas de la Facultad, viene desarrollando
desde hace más de dos años.



SEMINARIO DE EXCELENCIA EN EL SERVICIO EN CHILE

La doctora Martha Elena Vargas Quiñones asistió al Semina-
rio Excelencia en el Servicio: un desafío para Chile, el cual se
llevó a cabo en la Universidad de Los Andes de Chile. Durante
éste se presentaron las experiencias sobre la calidad en el
servicio del Banco Santander de Chile y la empresa LAN Chile
de aviación y además se mostró el significativo crecimiento
nacional e internacional de la industria del servicio.

Simultáneo a dicho evento, se realizó la reunión de directivos
de Facultades de Administración de Empresas de Servicio de
Chile, México, Perú, Australia y Colombia. La doctora Martha
Elena presentó en esta reunión la carrera de Administración de
Instituciones de Servicio de la Universidad y sus planes de
desarrollo.

NOTAS UNIVERSITARIAS
TRABAJO DE EQUIPO FRENTE A LA EMERGENCIA DEL INALDE

En las últimas semanas, el equipo de funcionarios dellnalde,
puso a prueba su capacidad de actuar con independencia en
situaciones imprevistas, como la que enfrentaron con la inun-
dación reciente de sus instalaciones, debido al fuerte invierno
que afecta la sabana de Bogotá.

Provisionalmente, varios programas se trasladaron a clubes y
hoteles de Bogotá, mientras se recuperaban las aulas inunda-
das. La Clínica Puente del Común, acondicionó algunos
espacios para las oficinas y por su parte, la Universidad contri-
buyó con las obras para elevar el camino que comunica allnalde
y evitar próximas inundaciones en este lugar.

Para superar la emergencia, el Inalde contó además con el
apoyo de la Defensa Civil, el Cuerpo de Bomberos y el Hospital
de Chía, entidad que colaboró con las labores de desinfección y
desodorización de las zonas anegadas.

Hoy en Instituto está funcionando con normalidad.

El esfuerzo de los
directivos, profesores y
alumnos fue definitivo

para superar la
emergencia.

SEMANA DE LA SEGURIDAD

L a Oficina de Salud Ocupacional y el
Servicio Médico,organizaron del 9 al 12 de
noviembre, la Primera Semana de la Segu-
ridad Industrial con el fin de crear cultura de
prevención en nuestra comunidad universi-
taria ante cualquier emergencia de la que no
estamos exentos y para la cual necesita-
mos una preparación adecuada.

Dentro de las actividades realizadas, con el
apoyo de diferentes instituciones relaciona-
das con el tema, se realizaron simulacros de
evacuación, rescate de heridos, detección de

explosivos, conatos de incendio, conferen-
cias y cine - foros.

Cabe resaltar, que es la primera vez que una
institución universitaria lleva a cabo una idea
concebida en la Universidad, acercándonos
al ideal de muchos países desarrollados en
este campo de la prevención.

De otra parte, en la Jornada de Donación
de Sangre, realizada el viernes 12 de noviem-
bre, se recolectó un total de 550 unidades
de sangre. Simulacro de incendio en la Biblioteca.



NUEVO EQUIPO DE FINANCIACiÓN UNIVERSITARIA

La nueva Unidad de Financiación Universitaria, que
depende de la Dirección Financiera de la Universidad,
está integrada por Jairo Rodríguez Gil, Ginnedt Patricia
Rodríguez Camacho, María Isabel Gutiérrez Villalobos
y Consuelo Hernández Bejarano.

Financiación Universitaria está ubicada junto al Depar-
tamento de Registro Académico: las extensiones
telefónicas de la nueva dependencia son: 3083,
3084, 3085, 3086 Y 3087.

Equipo de trabajo de
Financiación
Universitaria.

CLíNICA PUENTE DEL COMÚN

NUEVOS SERVICIOS: CENTRO DE ATENCiÓN PULMONAR • C.A.P·

Desde el 25 de octubre entró en funcio-
namiento el Centro de Atención Pulmonar,
un nuevo servicio que presta apoyo diag-
nóstico, terapéutico, promoción de salud y
prevención de enfermedades respiratorias.
Este centro es el resultado de un convenio
entre la Clínica Puente del Común y
Boehringer Ingelheim.

Para la solicitud de las citas se requiere el
mismo procedimiento que para los demás
servicios de Rehabilitación.

BREVES
ORGANIZACiÓN Y SISTEMAS

Informa que la dirección correcta para con-
sultar todo lo relacionado con el problema
del año 2000 en la Universidad es:
sabanet.unisabana.edu.co.y2k

INICIACiÓN DE POSTGRADOS

La Facultad de Ciencias Económicas y Ad-
ministrativas, inició tres nuevas promociones
de los postgrados en Finanzas y Negocios

A mediano plazo se piensan desarrollar
en el C.A.P los programas de Asma, Ta-
baquismo y rehabilitación pulmonar.

SERVICIO DEL C.A.P.

• Nebulizaciones simples y medicadas.
• Terapias respiratorias.
• Prueba de función pulmonar.
• Talleres educativos de promoción y pre-

vención.

Internacionales, Gerencia Estratégica Com-
petitiva con 19 y 23 participantes,
respectivamente y Gerencia de Producción
y Operaciones con 68 personas de la em-
presa Bavaria.

TALA DE ÁRBOLES POR PREVENCiÓN
La Universidad informa de nuevo a toda la
comunidad universitaria que varios árboles
del Campus se han venido talando con el fin
de prevenir accidentes. La descomposición

• Adiestramiento para el uso de elemen-
tos de soporte y complemento
terapéutico.

TIPOS DE PACIENTES
• Institucionales (Boehringer).
• Usuarios EPS y demás empresas de lasa-

lud con convenio vigentes con la Clínica.
• Estudiantes, docentes y funcionarios de

la Universidad.
• Particulares.

de las raíces secundarias de algunos de és-
tos, por acción de algunos hongos, ha
deteriorado su estabilidad inicial.Además, la
Universidad tiene un plan para erradicar al-
gunos eucaliptos peligrosos en un lapso de
cinco años con previo estudio de la CAR
para su aprobación.
El vivero de la Universidad, sustituirá los ár-
boles cortados con especies propias de la
sabana como cedros, robles, guayacanes y
jazmines, entre otros.
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